
孙忠怀 腾讯公司副总裁

传播正能量，商业门户网
站同样义不容辞

“ 不 管 多 少 人 骂
你，只要你对用户好，
站在用户角度考虑事
情，就会得到用户支
持，最终还是会赢的。”

——360 公司董
事长 周鸿祎

“平台化是大势所
趋，谁都无法独善其
身，如果不能及时加入
这场新一轮的‘移动狂
欢’，我们势必将被时
代远远甩在身后，成为
移动时代的看客。”

——中国日报网
总裁 张兴波

“不做网络的搬砖
工，要致力于当一个设
计建筑师，设计一个很
精巧的建筑供用户使
用。作为门户网站，责
任还是比较重大的。”

——搜狐网总编
辑 吴晨光

“在承担传播正能
量的社会责任上，商业
门户网站同样义不容
辞！”

——腾讯公司副
总裁 孙忠怀

昨日下午，由中国网技术部和
移动产品部承办的分论坛如
期举行，主题为“移动互联网
与新技术应用”。北京邮电大
学国际学院院长李欲晓做主
持，360董事长周鸿祎、中国
日报网总裁张兴波等嘉宾与
技术行业、网络媒体和企业代
表，围绕对移动互联网的理
解、对互联网新技术新产品的
体会展开热烈探讨。
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周鸿祎 360公司董事长

互联网企业要考虑草根用
户的真正需求

“我出生在河南，我的小学和中学都在郑州，我的高中
离这儿也不远，这次回来感觉非常亲切。”演讲刚开始，360
公司董事长周鸿祎便和在场嘉宾拉起“家常”。作为中国
互联网界的领军人物，围绕互联网与新技术应用方面，周
鸿祎谈了自己的看法。

“一个人的成功，在看他成功之后所做事情的同时，
更要看他早期做了哪些努力。”谈到创业时，周鸿祎认
为，创业者就是要放下身段，做的所有事情都要接地气，
要认真地观察用户在想什么。

“互联网企业要考虑草根用户的真正需求，华而不实
的产品是很难成功的。”周鸿祎说，企业在做一个新产品研
发的时候，事先要做一个产品调查，而不是只为追风赶时
髦。360 能够走到今天并受到用户的支持，主要就是坚
持：“不管多少人骂你，只要你对用户好，站在用户角度考
虑事情，就会得到用户支持，最终还是会赢的。”

张兴波 中国日报网总裁

加快平台化发展 推动移
动媒体新变革

“平台化是大势所趋，谁都无法独善其身，如果不能
及时加入这场新一轮的‘移动狂欢’，我们势必将被时代
远远甩在身后，成为移动时代的看客。”张兴波首先亮出
自己的观点，他认为，新形势下，互联网要加快平台化发
展，致力于推动移动媒体新变革。

张兴波表示，要加强对移动互联网发展趋势的研
究，强化对中国及全球移动互联网的动态研究，依托行
业、投资机构、学术机构等，探索移动平台化道路，使移
动新技术研发应用、战略规划、投资行为更加科学，以此
获得最佳经济和社会效益。

作为平台链组织者的企业，张兴波认为，它的特色
在很大程度上决定了平台的特点，同时也决定了平台
的优势和不可替代性。“企业就要找准核心竞争力，差
异化发展。同时还要整合移动产业链，实现平台最大
价值。”

吴晨光 搜狐网总编辑

“两屏+两端”会成为未来
全媒体报道最重要的路径

“本届论坛主题‘网聚正能量，共筑中国梦’，注重正
能量的传递非常好。”搜狐网总编辑吴晨光认为，互联网
所带来的基本精神就是交互、平等、自由、共享、创新，作
为一个商业网站，更应该将文化的多元化呈现给客户。

在新媒体尝试方面，搜狐用的是“两屏+两端”的平
台，所谓“两屏”是指 PC 屏和手机屏（移动屏），“两端”是
指传统的图文和视频、音频。

“这 4 个组合，相对来说，会成为未来全媒体报道最
重要的路径。”吴晨光说，传统的网络媒体更多的是海量
和快速，而在信息爆炸的时代，网络媒体仅有海量和快速
是不行的，需要更加注重角度、深度、高度、速度和态度，
今后搜狐会在这几个维度上发力，在策划、专题等方面充
分融入自己的观点、思路和想法，“不做网络的搬砖工，要
致力于当一个设计建筑师，设计一个很精巧的建筑供用
户使用。作为门户网站，责任还是比较重大的。”
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“在承担传播正能量的社会责任上，商业门户网站
同样义不容辞！”腾讯公司副总裁孙忠怀表示，希望网络
媒体都能共同努力，一起为社会的进步、生活的改善发
挥属于自己的正能量！

为加强正面信息传播，腾讯加强社交平台的沟通机
制建立，腾讯微博积极协助并鼓励党政机关、领导干部、
新闻媒体和公共机构开设专刊微博，积极开展正面宣
传。目前，总共有超过6000家的政府机构在腾讯微博开
通了认证的官方微博，这极大地促进了主流声音的放大，
回应社会关切，可以积极地引导舆论。

孙忠怀建议，在中国经济高速发展背景下，互联网媒
体的决策、影响力、价值都在不停转变，网络媒体的积极
作用正在随着网民和制度的成熟而不断显现，希望在我
们的共同努力下，互联网媒体能够一起为社会的进步、生
活的改善发挥更大的正能量！


